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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Falsos cursos para ingresar a la UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, llamó a los 
estudiantes a no dejarse engañar por escuelas o asociaciones que están ofreciendo "cursos de preparación" 
con acceso directo a esta Casa de Estudios, ya que puntualizó en que "sólo quien pase el examen del 
Ceneval obtendrá un lugar, además de que no hay vía para los recomendados". El Rector dijo lo anterior 
después de que en las redes sociales se están promocionando este tipo de cursos, donde, con un costo de 2 
mil y 3 mil pesos se asegura que "hay entrada garantizada" a la UAEM con tan sólo acudir a este curso. Sin 
embargo, Vera Jiménez negó tal posibilidad y aseguró que estos cursos no tienen ningún impacto y no son 
vinculatorios y son cursos que distintas academias o escuelas ofertan para prepararlos para el examen, pero 
no tienen ningún efecto en los resultados de ingreso. Calificó como un "engaño" el que se esté garantizando el 
acceso de los jóvenes a la UAEM con tan sólo tomar un curso de este tipo, por lo que insistió en que "nadie 
puede garantizar el pase por esta vía".  
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); El Regional del Sur, p. 9, (Redacción); Diario de Morelos, 
p. 7, (Florencio Hernández). 
 
La UAEM pionera en estudio de temas sobre equidad de género 
Desde 1975, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ha sido pionera en investigaciones 
sobre los estereotipos de la equidad de género y el feminismo en el estado, sin embargo, siguen siendo 
insuficientes los avances logrados a favor de la mujer en los ámbitos político, económico, social y derechos de 
las féminas, coincidieron ponentes durante el Foro "Entretejiendo Miradas", que se realizó este día en la 
Facultad de Comunicación Humana (FCH), en el marco del Día Internacional de la Mujer. Julieta Ortega 
Vergara, directora de Educación Permanente, en representación de Lorena Noyola Piña, secretaria de 
Extensión de la UAEM, precisó que en cada uno de los espacios a los que tienen acceso, siempre con la más 
genuina de las intenciones, se busca que las mujeres y los hombres logren materializar lo que ha quedado 
pendiente en relación a la perspectiva de género. 
Campus Milenio, p.14. 
 
Realizaron cine debate en el Campus del Lago de la UAEM 
"No es celebración, es conmemoración por el Día internacional de la Mujer", manifestó Anabel García Viveros, 
psicoanalista y jefa del departamento de capacitación del Instituto de la Mujer. En el marco de la 
conmemoración por el Día Internacional de la Mujer, la instancia de la mujer del municipio de Jojutla, en 
coordinación con el Instituto Profesional de la Región Sur en el campus del Lago, llevó a cabo la conferencia y 
cine debate dirigida a los universitarios de este lugar, donde se cursan las especialidades de psicología, 
ciencias ambientales y derecho. Ahí la regidora Norma Bucio Conteras, en representación de la presidenta 
municipal, tras agradecer la participación de los asistentes, lamentó que "sólo por ser mujeres, tienen que 
enfrentar más obstáculos para llegar a la meta", dijo al exhortar a los presentes a no permitir ningún tipo de 
violencia e incluso ofreció los servicios de apoyo legal y psicológico de la instancia de la mujer.  
El Sol de Cuernavaca, p.2-F, (Angelina Albarran). 
 
El CIByC es invitado a participar en la Estrategia Mexicana para la Conservación Vegetal 
En 1992 se firmó el convenio sobre la diversidad biológica en la Cumbre de la Tierra en Río de Janeiro, Brasil, 
organizado por las Naciones Unidas (ONU) con las metas principales de conservar la biodiversidad, favorecer 
su uso sustentable y propiciar que los beneficios de esta biodiversidad llegue a todos. México se adhirió e a 
este convenio y puso en practica su programa más exitoso: Estrategia Global para la Conservación Vegetal. 
Esta estrategia fue firmada por más de 80 por ciento de los países y en México está siendo coordinado por la 
Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio). En el CIByC estamos 
involucrados en cinco proyectos a largo plazo en bosques tropicales de México, donde generamos ciencia 
básica de ecología de la restauración y somos consultores de los proyectos de restauración que lleva a cabo 
el gobierno del estado de Morelos. 
La Unión de Morelos, p.26, (UAEM). 
 
Reconoce edil de Cuernavaca a los arquitectos de la UAEM 
A fin de conocer los proyectos arquitectónicos de los alumnos de segundo y octavo semestre de la Facultad 
de Arquitectura en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), acudieron personalmente a la 
máxima casa de estudios el presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud y su secretario de 
Infraestructura, Obras y Servicios Públicos, Martín García Cervantes. La idea, analizar y trabajar de manera 
coordinada con las mentes jóvenes, estudiantes del alma mater que podrían incorporarse al plan de trabajo y 
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obras, los proyectos nacidos desde las aulas universitarias de la Facultad de Arquitectura. Durante su visita, 
Jorge Morales Barud, hizo un recorrido por la exposición que se realizará de dos proyectos que fueron 
elaborados por estudiantes en torno a la vialidad de la avenida Río Mayo, así como el de una plaza de 
platería, ubicada en la calle Miguel Hidalgo, del Centro de la ciudad. Por lo que al terminar la presentación de 
las maquetas, Morales Barud reconoció el trabajo de la academia de estudiantes y renovó el compromiso del 
ayuntamiento por catapultar proyectos que redunden en mejores condiciones para los ciudadanos. En razón 
de lo anterior, Morales Barud invitó a los jóvenes a continuar con su preparación académica y crear 
aspiraciones que les permitan diseñar propuestas para coadyuvar con el gobierno municipal en la creación de 
mejores condiciones y desarrollo urbano del municipio.  
El Regional del Sur, p.9, (Gerardo Suárez) y La Unión de Morelos, p.16, (UAEM). 
 
Se publica convocatoria a licitación pública nacional no. LP05/2014 para la mejora de la conectividad de la red 
UAEM 
La Jornada, p.16, (UAEM) 
 
Develan placa de arranque de proyecto cultural y educativo 
Para generar, promover y difundir el arte tangible e intangible de los pueblos indígenas, este medio día 
comenzaron los trabajos de rehabilitación de lo que será el Centro Cultural de Arte Indígena Contemporáneo 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el cual se ubica en la Avenida Morelos a un 
costado del Jardín Borda, en el centro de Cuernavaca, en lo que fueran las instalaciones de la Casa de la 
Ciencia. Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, señaló que este es un proyecto materializa una 
de las aspiraciones de la máxima casa de estudios de Morelos, la creación de un diálogo de saberes con los 
pueblos indígenas no sólo de nuestra entidad sino de todo el país y del mundo. Expresó que el proyecto de 
rehabilitación contempla el rescate de los orígenes de la Universidad y la realización de un Museo Interactivo, 
además contará con una sala de exhibiciones artísticas de 15 pueblos indígenas de México, aulas y auditorio 
multimedia para la presentación de videos relacionados con las luchas de los pueblos indígenas, así como 
espacios para impartir cursos y talleres de multiculturalidad. “Los diferentes pueblos y comunidades deben 
saber que en el corazón de Cuernavaca existe un recinto que les permite la expresión de su cultura y de su 
arte y sus saberes”, dijo Alejandro Vera, quien agregó que este Centro Cultural representa una inversión de 35 
millones de pesos y se espera que en seis meses pueda ser concluido.  
La Jornada Morelos, p.10, (Jaime Brito). 
 
Unidades de rutas 1 y 13 prestarán servicio exclusivo a universitarios 
Será el transporte colectivo quien brindará el servicio exclusivo para universitarios con dos salidas diarias 
desde Jiutepec y Acatlipa con dirección al campus universitario en Cuernavaca y en su recorrido contemplan 
entre dos y tres paradas para reducir el tiempo de traslado de los estudiantes. Lo anterior fue dado a conocer 
por Aurelio Carmona Sandoval, presidente de Rutas Unidas (RU), al asegurar que este servicio para 
universitarios es el resultado de un acuerdo al que llegaron durante una reunión sostenida con el rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez; Manuel Santiago Quijano, secretario 
de Movilidad y Transporte; Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, y Dagoberto Rivera Jaimes, 
presidente de la FAT. De tal modo que las unidades que prestarán el servicio son autobuses de las Rutas 1 y 
13, las cuales saldrán en dos corridas, la primera a las seis de la mañana y la segunda a las 6:30 horas. De 
Jiutepec saldrá la Ruta 13 y en el trayecto habrá dos paradas: la primera frente a Torres de Civac y, la 
segunda, en Rivetex. En tanto, la Ruta 1 saldrá de Acatlipa y contempla dos paradas: una en Temixco y la 
otra en El Polvorín; los usuarios serán exclusivamente estudiantes universitarios que no pagarán su pasaje 
debido a que los transportistas acordaron que el pago lo efectuaría la FEUM por parte de la Universidad y 
consideraron el pasaje a razón de tres pesos por estudiante.  
El Regional del Sur, p.9, (Luis Gallardo). 
 
ESEF vence a UAEM en la final del futbol soccer de la Universiada Estatal 
En el campo norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se realizó la final varonil de 
futbol soccer rumbo a la etapa regional de la Universiada 2014, en donde los equipos que pelearon por su 
boleto al DF fueron los Venados de la UAEM y la Escuela Superior de Educación Física de Cuautla (ESEF).  
El Regional del Sur, p.23, (Elizabeth Galindo). 
 
Consuma Cuernavaca  convenio con Conaculta 
Cerca de un millón 131 mil 941 pesos serán destinados a un proyecto de colaboración para ejecutar acciones 
que contribuyan al fomento, difusión y desarrollo de la cultura y las artes en el municipio de Cuernavaca. Lo 
anterior gracias al convenio de colaboración que el ayuntamiento firmó con el Consejo Nacional para la 
Cultura y las Artes (Conaculta). El proyecto se llevará a cabo a través del presupuesto de egresos de la 
federación 2013, en el rubro de donativos mediante el Sistema Nacional de Fomento Musical, a fin de incluir a 
la cultura como un componente más de las acciones y estrategias de prevención social que realiza la 
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administración que encabeza el edil, Jorge Morales Barud. En ese sentido, el secretario de Desarrollo Social, 
Carlos Javier Martínez León, informó que el convenio determina la participación conjunta de gobierno y 
ciudadanía en la elaboración de programas para el desarrollo de presentaciones en las diversas comunidades 
que conforman el municipio para acrecentar el conocimiento y sensibilización respecto a los valores culturales 
de los cuernavacenses. Derivado de lo anterior, acentuó que el ayuntamiento impulsará la realización de 
cursos y talleres de sensibilización y formación artística en la materia. Asimismo, Martínez León destacó que 
la Banda Sinfónica de San Nicolás Tolentino, coadyuvará con el gobierno municipal al aportar asesoría 
técnica y profesional en materia de fomento musical de tal manera que se cree una sinergia de voluntades 
para lograr el rescate del tejido social mediante las artes sonoras. 
La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García). 
 

Nacional: 
 
SEP: armonizadas, las leyes educativas en 28 estados 
Al vencer este miércoles el plazo para la armonización de las leyes en materia educativa de los estados, 28 
Congresos de las entidades federativas llevaron a cabo dicha armonización. La Secretaría de Educación 
Pública precisó a través de un breve comunicado de prensa, que sólo faltaron de llevar a cabo este proceso 
los estados de Oaxaca, Baja California Sur y Sinaloa. La dependencia encabezada por Emilio Chuayffet 
Chemor, puntualizó que al vencer el plazo para dicha armonización, ahora se procederá a la revisión de las 
leyes locales, ello, a efecto de verificar que no incumplan con el Marco Normativo Constitucional y con las 
leyes generales. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821376.html 
 
Incumplen 3 estados con ley educativa 
Los Congresos locales en Morelos, Tabasco, Colima y Nuevo León, aprobaron ayer, de último momento, sus 
leyes secundarias en materia educativa, luego de que las negociaciones con maestros sindicalizados, 
retrasaron las votaciones. De los 31 Congresos estatales sólo tres incumplieron con la norma; Baja California 
Sur, Sinaloa y Oaxaca, donde este última firmó un acuerdo el pasado lunes para postergar el debate. Este 
miércoles, al cumplirse el plazo para que los estados armonizarán sus leyes secundarias, la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) anunció que revisará los términos en los que se aprobaron para “verificar que no 
incumplan”, con lo establecido a nivel federal.  
El Universal, (Nurit Martínez), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/incumplen-3-estados-con-ley-educativa-94142.html. 
 
Mandar a mil alumnos al extranjero, reto del IPN este año 
Con la finalidad de impulsar la internacionalización del Instituto Politécnico Nacional (IPN), esta casa de 
estudios tiene en 2014 el reto de enviar a más de mil alumnos a las universidades extranjeras con que tiene 
convenios de intercambio estudiantil y académico. Informó lo anterior el coordinador de Cooperación 
Académica del IPN, Enrique Durán Páramo, al dar la bienvenida a los 327 estudiantes que a finales del año 
pasado realizaron un semestre de intercambio en alguna de las 180 universidades e instituciones de 
educación superior de 34 naciones con las que el Poli tiene convenios de cooperación. En 2013, informó el 
instituto en un comunicado, 800 estudiantes realizaron estancias en otras instituciones educativas. 
La Jornada, p.40, (De la Redacción). 
 

Ascenderá a 40 por ciento cobertura en educación superior para 2018 
El subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano Migallón, informó que en 2018 aumentará a 40 por 
ciento la cobertura de la educación superior, luego de inaugurar el edificio de la División de Ciencias de la 
Vida del campus Irapuato-Salamanca de la Universidad de Guanajuato. En un comunicado, el funcionario 
federal aseveró que "uno de los compromisos del gobierno fijados por el presidente Enrique Peña Nieto es 
tener más jóvenes en las universidades, y “el proyecto que inauguramos participa en la solución de ese gran 
reto”. En el nuevo edificio se invirtieron casi 120 millones de pesos provenientes de la Federación y reforzará 
la capacidad del campus que ahora cuenta con una matrícula de mil 477 alumnos. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821215.html 
 

Sin clases, más de un millón 300 mil alumnos por paro de la CNTE en Oaxaca 
En el segundo día de paro de labores de la Sección 22 de la CNTE, más de un millón 300 mil alumnos de los 
diversos niveles educativos se quedaron sin clases, el Congreso siguió secuestrado por profesores de Valles 
Centrales y en el resto de Oaxaca las carreteras troncales fueron bloqueadas por maestros que culminaron 
así los acuerdos de asamblea. En tanto, estudiantes normalistas se apoderaron de la caseta de cobro de la 
supercarretera Oaxaca-México y dejaban pasar a los automovilistas mediante una “cuota voluntaria”. 
La Crónica de Hoy, (Alfonso Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821379.html 
Milenio, (Oscar Rodríguez),  
http://www.milenio.com/estados/normalistas-Oaxaca-CNTE-SNTE_0_260974123.html 
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El software libre permitió que el internet sea gratuito 
La idea original de internet se describió hace 25 años, cuando el WWW se gestaba en el CERN en Europa. 
Sin embargo, el origen de la red tiene muchos más antecedentes como aquel que permitió su gratuidad, 
producto del concepto de software libre. De acuerdo con Gloria Koenigsberger, investigadora del Instituto de 
Astronomía de la UNAM y pionera de la implementación de internet en México, este hecho se basó en el 
proyecto que desarrollaba EU a través de su National Science Foundation (NSF) y la Advanced Research 
Projects Agency NETwork (Arpanet) mediante el desarrollo de un solo protocolo para la red. “Entre 1980 y 
1985 Stephen Wolff —directivo de la NSF— dijo que utilizarían un protocolo TCP/IP, el cual sería gratuito”, 
refirió la astrónoma durante su participación en el simposio “Importancia de la computación para el desarrollo 
de la ciencia”, realizado ayer en El Colegio Nacional. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821318.html 
 

Internacional: 
 
Lamenta la Unesco que la inversión para la educación de adultos sea escasa 
A pesar de que en el mundo hay 774 millones de personas mayores de 15 años que no saben leer ni escribir, 
de las cuales 63.8 por ciento son mujeres, la inversión destinada a la educación de adultos es escasa, no 
satisface las metas internacionales y está muy por debajo de las necesidades de la demanda, advierte la 
Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco). En su segundo 
Informe mundial sobre el aprendizaje y la educación de adultos: repensar la alfabetización, destaca que de 64 
naciones con información sobre su financiamiento, entre ellas México, 34 por ciento disminuyeron su 
inversión, 10 por ciento no muestran cambios, y en 56 por ciento aumentó. 
La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Protestan en el Congreso a favor y en contra del aborto y el matrimonio homsexual 
Activistas a favor del aborto se manifestaron a las afueras del Congreso local para exigir a los diputados que 
dejen a un lado su "simulación, sus morales religiosas, su machismo, su ignorancia, su hipocresía y doble 
moral" y saquen adelante la propuesta de reforma para que se permita a las mujeres decidir sobre su cuerpo, 
más y cuando las estadísticas hablan de que del año 2000 al 2010, 14 mujeres han perdido la vida por un 
aborto mal practicado. Las mujeres que pidieron a los legisladores abrir el debate en torno a este tema, se 
toparon a las afueras del recinto legislativo con otro grupo de jóvenes de la comunidad cristiana quienes 
exigieron a los diputados respetar el derecho a la vida y no legislar a favor del aborto y mucho menos a favor 
de los matrimonios entre personas del mismo sexo. 
La Jornada Morelos, p.6 y 7, (Dulce Maya y Raúl Morales); La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); 
Diario de Morelos, p.6, (Florencio Hernández) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3321981.htm 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza),  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52320:exigen-activistas-a-
diputados-legislar-a-favor-del-aborto-&catid=42:local&Itemid=63 
 
Apagan incendio en Puente de Ixtla y controlan otro en El Texcal 
En el combate a los incendios forestales, 22 elementos de las brigadas de contingencias ambientales de la 
Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) y de Protección Civil de Puente de Ixtla, sofocaron en cinco días 
el incendio iniciado el viernes 7 marzo en un predio de residuos sólidos, el cual fue controlado y sofocado al 
cien por ciento. Miguel Ángel Rodríguez Guerrero director de Emergencias y Contingencias Ambientales de la 
SDS, informó que fueron necesarios 60 mil litros de agua, motobombas de distintos potenciales y un 
autotanque de 30 mil litros. En El Texcal, municipio de Jiutepec, la brigada de SDS controló parcialmente otro 
incendio, pero sus integrantes fueron sorprendidos por personas con armas blancas y de fuego, tuvieron que 
retirarse por lo que fue imposible liquidar el fuego al cien por ciento. 
La Unión de Morelos, p.29, (Sin firma); El Caudillo de Morelos, p.11, (Diego Jiménez) y El Regional del 
Sur, (Redacción), 
 http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52325:apagan-incendio-en-
puente-de-ixtla-y-controlan-otro-en-el-texcal&catid=42:local&Itemid=63 
 
Clausura Conagua rastro de Jiutepec 
El día de ayer, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) clausuró el rastro del municipio de Jiutepec, debido 
a la descarga de sus desechos de forma directa a la barranca. El secretario municipal, Leopoldo Tovar 
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Enríquez, informó que fue un descuido no atender dicha observación; sin embargo, aseguró que en breve 
estarán efectuando las obras necesarias para no seguir contaminando y lograr la apertura pronta del lugar.  
El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano),  http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3321974.htm 
 
Signan CEA y Coatlán del Río convenio para mejorar servicio 
Bajo la premisa de trabajar para incrementar el acceso al agua potable en Coatlán del Río, la Comisión Estatal 
del Agua (CEA), representada por el secretario ejecutivo, Juan Carlos Valencia Vargas, y el alcalde Juan 
Francisco Sánchez Estrada, firmaron un convenio de coordinación cuyo objetivo es desarrollar acciones que 
mejoren la calidad de vida de los habitantes del municipio. Así, Coatlán del Río se convierte en el primer 
municipio en firmar este convenio con el que, además, se compromete a aportar el 25 por ciento del valor de 
las obras a ejecutar y que en este caso suman más de cinco millones de pesos. Las acciones son: el 
equipamiento de dos pozos profundos que se perforaron el año pasado; el primero en la cabecera municipal y 
el segundo en la comunidad de Apancingo. 
La Unión de Morelos, p.28, (Sin firma) y El Regional del Sur, (Redacción),  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52326:signan-cea-y-coatlan-
del-rio-convenio-para-mejorar-servicio&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
Alerta el Meteorológico sobre posible incidencia de El Niño para el verano 
El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) hizo un alertamiento a la población y los tres niveles de gobierno 
para que tomen las consideraciones necesarias ante la posible incidencia del fenómeno meteorológico de El 
Niño este verano. En la presentación de las previsiones meteorológicas para 2014, el coordinador general del 
SMN, Juan Manuel Caballero, informó además que se esperan 15 ciclones tropicales en el Pacífico, de los 
cuales una decena se convertirá en huracanes, y para el Atlántico se prevén 10, siete de ellos huracanes. 
La Jornada, p.40, (Arturo Sánchez Jiménez), 
El Universal, (Julián Sánchez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/conagua-previsiones-
meteorologicas-2014-994553.html 
 
Prevé Conagua que 17 huracanes impacten en el país 
La Comisión Nacional del Agua (Conagua) prevé que para 2014 el país sea impactado por 25 ciclones de los 
cuales, 17 serán huracanes, 10 por el Pacífico y 7 por el Atlántico. En conferencia de prensa, Juan Manuel 
Caballero, Coordinador General del Servicio Meteorológico Nacional, aseguró que son muy pocas las 
probabilidades de que se repita un fenómeno como en 2013 cuando dos huracanes golpearon al mismo 
tiempo el territorio nacional. "Recordemos que esta condición solo se había dado en el año 1958 y se volvió a 
repetir hasta 2013, básicamente con esto podemos decir que hay muy poca probabilidad de que se vuelva a 
dar, no lo descartamos pero es una probabilidad mínima", afirmó durante la presentación de las Previsiones 
Meteorológicas 2014. 
Milenio, (Pedro Domínguez), http://www.milenio.com/estados/preve-Conagua-17_huracanes-
temporada_2014-Servicio_Meteorologico_Nacional_0_260974153.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/persisten-las-lluvias-en-el-centro-sur-y-
sureste-del-pais-994779.html 
 
Acné, hirsutismo y alopecia, jinetes del Apocalipsis para muchas mujeres 
Hasta 20 por ciento de las mujeres de entre 18 y 45 años de edad tienen problemas de acné, vello en la cara 
(bigote y barba) y caída del cabello (alopecia), y por lo mismo trastornos emocionales como ansiedad y 
depresión, advirtió Carlos Morán Villota, jefe de la Unidad de Investigación del Hospital de Ginecobstetricia 
número 4 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Son los jinetes del Apocalipsis, pues en muchas 
ocasiones se desconoce el origen de estos problemas, el diagnóstico es clínico, se desprende sólo por las 
molestias que refiere la paciente y la experiencia del doctor, además que no siempre se curan o no del todo, 
indicó el especialista, quien ayer presidió la mesa de discusión sobre el tema realizada como parte del Curso 
Internacional Ginecología Endocrina. 
La Jornada, p.2, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

ECONOMÍA 
 

Nacional: 
 
Lanza México bono de deuda por mil millones de libras esterlinas a 100 años 
El gobierno federal realizó una colocación de bono global con vencimiento a 100 años, por mil millones de 
libras esterlinas (aproximadamente mil 660 millones de dólares), en los mercados internacionales. Con ello, 
México se convierte en el primer emisor soberano, y el segundo en el mundo, en colocar un bono a un plazo 
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de 100 años en libras esterlinas. El bono con vencimiento en marzo del 2114 contará con un monto total en 
circulación de mil millones de libras esterlinas y pagará un cupón anual de 5.62 por ciento. El público 
inversionista recibirá un rendimiento al vencimiento de 5.75 por ciento. Esta tasa de interés es inferior a la 
alcanzada en las dos emisiones previas de bonos en dólares a 100 años, que fueron de 6.10 en octubre de 
2010 y de 5.96 por ciento en agosto de 2011. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821288.html 
Milenio, (Sin firma), 
http://www.milenio.com/negocios/Gobierno-federal-emision-millones-libras-bono_0_260974058.html 
 
Videgaray descarta rescate de Oceanografía 
El secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, aseguró que el gobierno no rescatará a la 
empresa Oceanografía, principal proveedora de Pemex, investigada por presunto fraude. “No se trata de 
rescatar a una empresa privada, sino de mantener la operación de la paraestatal”, dijo. En entrevista en 
Palacio Nacional, sostuvo que el gobierno intervino, primero, para preservar y asegurar la debida operación de 
Pemex, y segundo, para proteger las fuentes de empleo de Oceanografía. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821367.html 
Milenio, (Liliana Sosa), 
http://www.milenio.com/politica/Cero-rescate-Oceanografia-Luis-Videgaray_0_261573866.html 
 
Diputados quieren explicaciones de IMSS e Infonavit 
La Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados acordó citar a comparecer la semana entrante a 
los directores generales del IMSS, José Antonio González, y del Infonavit, Alejandro Murat, para dar cuenta 
del daño patrimonial provocado por la empresa Oceanografía a dichos organismos. "Si bien no se sabe con 
precisión el monto del fraude, sí hay un quebranto en al patrimonio del IMSS y del Infonavit por los recursos 
millonarios que debieron entregarse", puntualizó el perredista Javier Salinas, presidente de la comisión 
legislativa. 
Milenio, (Fernando Damián), 
http://www.milenio.com/politica/Diputados-quieren-explicaciones-IMSS-Infonavit_0_261573865.html 
 
Ciudadanos podrán vigilar recursos de Hacienda 
El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, presentó la "Plataforma de Transparencia de Proyectos de 
Inversión en Entidades Federativas y Municipios" con la finalidad dar seguimiento al ejercicio de los recursos 
públicos para el gasto social del ramo 23. En Palacio Nacional, Videgaray Caso dijo que esta plataforma es un 
trabajo conjunto con la Cámara de Diputados y la Auditoría Superior de la Federación para atender la 
demanda de la ciudadanía que es "conocer en qué se gastan los recursos públicos". "Los ciudadanos, dijo, 
deben conocer de manera oportuna el gasto de los recursos ya que la transparencia es un proceso 
permanente y de mejora continua por parte del Estado". 
Milenio, (Sin firma), 
http://www.milenio.com/negocios/hacienda-plataforma-transparencia-Videgaray-ramo_23_0_260974079.html 
El Universal, (Mario Alberto Verdusco), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/gobierno-transparentara-recursos-para-los-
estados-108700.html 
La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso). 
 
Prevé Ruiz Massieu más arribos de cruceros 
La secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, durante su encuentro con Micky Arison, presidente de la 
Junta Directiva de Carnival, la compañía de cruceros más importante del mundo, en Miami, anticipó que este 
año el arribo de cruceros a México registrará un incremento de 20 por ciento. La funcionaria sostuvo 
reuniones con los líderes de las principales navieras del mundo, en el marco de la feria Cruise Shipping 
Miami, donde, dijo, se percibió que existe un apetito por México, y aclaró que ya se trabaja una política 
unificada para los cruceros. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821280.html 
Milenio, (Roberto Valadez), http://www.milenio.com/negocios/cruceros-turismo-Sectur_0_260974349.html 
La Jornada, p.29, (redacción). 
 

Cayeron acciones de ICA en la BMV 
Las acciones de ICA en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerraron con una pérdida de 2.94%, luego de 
darse a conocer el cierre parcial de la Línea 12 de Metro de la ciudad de México por fallas en su trayecto 
elevado, obras en las que participó la constructora. Y es que los títulos de la emisora terminaron en 22.76 
pesos por unidad, lo que representó un retroceso de 0.69 pesos respecto a la jornada anterior. Este 
comportamiento se dio luego de que el director general del Sistema de Transporte Colectivo Metro, Joel 
Ortega, anunció la suspensión del servicio en el tramo elevado de la Línea 12 por diversas fallas. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821282.html 
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Pide Coldwell paciencia en torno a presentación de leyes secundarias 
El titular de la Secretaría de Energía (Sener), Pedro Joaquín Coldwell, pidió “tener un poco de paciencia” en 
torno a las leyes secundarias de la reforma energética, las cuales serán presentadas en cuanto estén 
concluidas y de acuerdo con la agenda que señale el Congreso de la Unión. Luego de participar en la 
inauguración del II Foro Estrategias Energéticas, aclaró que pasarán antes las leyes secundarias de las 
reformas política y de comunicaciones, “entonces nuestro turno legislativo es el tercero”. En el encuentro, el 
funcionario aseguró que se trabaja en preparar los proyectos de leyes secundarias que componen un conjunto 
muy complejo de diversas legislaciones que, en su momento y dentro del plazo establecido, serán sometidas 
a la consideración del Congreso. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821182.html 
 
Rechaza la UNT el seguro de desempleo 
Los sindicatos que integran la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) rechazaron ayer la propuesta que se 
discute en la Cámara de Diputados para establecer un seguro de desempleo en el país, que sea fondeado 
con parte de la subcuenta de vivienda de los trabajadores. En la sesión semanal que llevó a cabo el pleno de 
la UNT, se acordó incluso que una comisión de sindicatos se entreviste hoy miércoles con la fracción del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) y legisladores de otros institutos políticos para manifestar su 
rotundo rechazo a esta iniciativa. Dirigentes y representantes de sindicatos de telefonistas, trabajadores de la 
UNAM, sobrecargos, pilotos, ferrocarrileros, del transporte del Distrito Federal, técnicos y profesionistas 
petroleros y demás, coincidieron en que esta iniciativa -que podría ser aprobada el próximo martes en la 
Cámara de Diputados- daría pie al despojo de los fondos de vivienda de los trabajadores y consideraron que 
es un engaño más a la clase obrera del país. También manifestaron su extrañeza de que sea precisamente el 
PRD uno de los partidos que esté apoyando esta iniciativa. 
La Jornada, p.17, (Patricia Muñoz). 
 

Internacional: 
 
Renzi baja impuestos a 10 millones de italianos que ganan 1,500 euros 
El nuevo primer ministro italiano Matteo Renzi aspira a crear puestos de trabajo y lograr el crecimiento del 
país, mediante un multimillonario programa presentado hoy por la noche, que incluye una rebaja de impuestos 
para quienes ganan menos de mil 500 euros. Serán 100 días de dura lucha por el cambio en la 
administración, en los impuestos y la justicia, indicó. A partir de mayo, Renzi rebajará los impuestos para 10 
millones de italianos por 10 mil millones de euros. Sobre todo se beneficiarán quienes ganan menos de mil 
500 euros al mes, ya que sumarán unos mil euros más al año. El premier de 39 años prometió 3 mil 500 
millones de euros más para las escuelas. Añadió que 100 vehículos ministeriales serán vendidos en subastas. 
La Jornada, p. 30 (Dpa y Reuters). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Se impone SNTE a reformas educativas 
Las relaciones laborales entre el magisterio morelense y el Gobierno estatal persistirán en Morelos, tras 
haberse suprimido las exclusiones que se pretendían establecer en el artículo 40 de la Constitución local, con 
lo que incluso se avanzó en la protección de los derechos laborales de los 25 mil docentes dentro de los 
artículos transitorios de las reformas a la Ley Estatal de Educación. Los diputados locales tuvieron que ceder 
a las pretensiones de la dirigencia estatal del SNTE y mantener garantizadas las negociaciones laborales y 
económicas entre el magisterio y el Gobierno del Estado de Morelos. Y es que en la iniciativa enviada por el 
gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu se pretendía excluir la responsabilidad del gobierno estatal en las 
relaciones laborales con el magisterio, al remitirlas de manera total al gobierno federal. Tras la aprobación 
unánime de las reformas constitucionales locales en materia educativa, se mantienen las facultades del Poder 
Legislativo de legislar en materia educativa y de expedir leyes que determinen los cargos que serán 
considerados de confianza y de la protección del salario para todos los trabajadores del Estado sin 
exclusiones. 
La Jornada Morelos, p.4, (Oswaldo Salazar); La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); Diario de 
Morelos, p.p.-8, (Antonieta Sánchez); El Caudillo de Morelos, p.p., (Violeta Luna); El Sol de Cuernavaca, 
(Alberto Millán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3321984.htm 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado),  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52319:conserva-morelos-
relacion-laboral-con-maestros-&catid=42:local&Itemid=63 
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Posponen diputados iniciativas de Graco  
Los legisladores del PRI, PAN, PT, PVEM, PSD y Movimiento Ciudadano cumplieron su advertencia de no 
aprobar el día de ayer las iniciativas preferentes en materia de procuración de justicia y seguridad 
presentadas por el gobernador Graco Ramírez, a pesar de poder incurrir en una violación a la Constitución 
Política del Estado. Después de que en la sesión parlamentaria de ayer se declararon aprobadas por el 
Constituyente Permanente las reformas Constitucionales que crean la Fiscalía General del Estado y después 
de aprobar la homologación de la legislación local con la federal en materia educativa, se solicitó un receso 
por 20 minutos y los diputados ya no regresaron. Simple y sencillamente, los diputados se fueron retirando del 
recinto legislativo susurrando su estrategia de no votar las dos iniciativas preferentes presentadas por el 
gobernador Graco Ramírez, como consecuencia del incumplimiento de acuerdos políticos establecidos con 
anterioridad. 
La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata); El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3321983.htm 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado), 
 http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52324:se-atoran-iniciativas-
preferentes-de-graco-&catid=42:local&Itemid=63 
 
Soldados patrullan Cuernavaca 
El Ejército mexicano inició patrullajes de vigilancia en Cuernavaca y sus municipios conurbados, ante el 
incremento de casos de secuestro y homicidios, así como otros delitos del fuero común. De acuerdo al 
secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, lo anterior forma parte de la estrategia de seguridad en la 
administración de Graco Ramírez, con el apoyo del gobierno federal. La presencia de tanquetas y vehículos 
de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) fue vista por la iniciativa privada como una acción positiva 
de parte del gobierno federal, porque habían solicitado la presencia militar en acciones de seguridad, pero 
habían sido negadas por el gobierno estatal. A decir del presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) en Morelos, Juan Salgado Ponce, la presencia de los soldados en las calles inhibirán los asaltos, así 
como el robo de autos en una de las zonas más conflictivas en Cuernavaca y su zona metropolitana. 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821354.html. 
 
... y en Morelos, violencia ahuyenta a médicos 
Los hospitales del ISSSTE, IMSS y sector Salud en Morelos mantienen problemas en la prestación de cirugías 
por la falta de especialistas, debido a que la mayoría ha dejado el estado ante secuestros, amenazas y 
extorsiones. La comunidad médica que realizó una marcha por la paz el viernes de la semana pasada 
mantiene su postura de exigir mayor seguridad en los centros de atención a la sociedad, debido a que 
también hay amenazas contra enfermeras y personal de apoyo. 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821358.html. 
 

Nacional: 
 
IMSS, Infonavit y SAT, afectados por Oceanografía, dice Videgaray 
Todas las instituciones públicas o privadas que tuvieron alguna relación con la empresa Oceanografía fueron 
afectadas por el fraude que se cometió y no solamente Petróleos Mexicanos (Pemex) o el grupo financiero 
Banamex, dijo el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, quien descartó que el gobierno federal vaya a 
rescatar a ese corporativo. Interrogado sobre el tema Oceanografía, empresa que fue intervenida por las 
autoridades la semana pasada, el funcionario adelantó que organismos como los institutos Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y probablemente el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT), también fueron afectados. Confirmó además que ya fue 
intervenido el equipo de futbol Gallos Blancos de Querétaro, a raíz del mismo proceso en contra de 
Oceanografía, aunque en este caso fue la Procuraduría General de la República (PGR) y aún no se transfiere 
al Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE). 
La Jornada, p.3, (Víctor Cardoso). 
El Universal, (El Universal, Mario Alberto Verdusco y Natalia Gómez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/videgaray-no-se-trata-de-rescate-a-oceanografia-
213921.html, 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/viven-con-la-firma-naviera-rosario-de-faltas-
laborales-213922.html, 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/comparecern-imss-e-infonavit-213911.html. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821367.html. 
Proceso, (Juan Carlos Cruz), http://www.proceso.com.mx/?p=367092. 
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Secreto, mandato constitucional: Sener 
El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, rechazó que la secrecía en la investigación a Oceanografía 
sea para proteger a algunos funcionarios y señaló que el sigilo es por mandato constitucional, debido a que es 
una averiguación previa. Explicó que lo que sucede es que la ley, y en caso concreto la de Transparencia y el 
Código Federal de Procedimientos Penales, obligan a que una vez que se abre una averiguación ésta 
permanezca en secreto y fijan sanciones a los funcionarios públicos que la violen. ‘‘No es un asunto de 
discrecionalidad, sino un mandato establecido en nuestros códigos’’, refirió el funcionario federal. 
La Jornada, p.3, (Israel Rodríguez). 
 
Senadores afines a Calderón insisten en condicionar leyes secundarias energéticas 
La confrontación se incrementó ayer en el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el 
Senado, ya que los 24 legisladores afines al ex presidente Felipe Calderón Hinojosa insistieron en condicionar 
las leyes secundarias en materia energética al caso del presunto fraude de la empresa Oceanografía. Otros 
legisladores del partido blanquiazul, como Javier Corral Jurado y José María Martínez, advirtieron que no 
debe mezclarse el trabajo legislativo y menos la reforma energética con un tema en el que hay signos de 
corrupción evidente y de defraudación fiscal que sin duda deben investigarse. El senador chihuahuense 
recalcó que no está de acuerdo en que se condicione el dictamen de las leyes secundarias de la reforma 
energética a las investigaciones en torno al fraude de la empresa Oceanografía, delito en el que se ha 
involucrado a los dos ex presidentes de la República emanados de Acción Nacional (Vicente Fox Quesada y 
Felipe Calderón). 
La Jornada, p.5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
El Universal, (Alberto Morales y Ariadna García), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/no-a-chantaje-por-ley-energetica-penchyna-
213923.html. 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821362.html. 
 
Crea la PGR fiscalía especializada para investigar corrupción a nivel federal 
La Procuraduría General de la República (PGR) creó una fiscalía especializada para investigar los casos de 
corrupción a nivel federal, así como cualquier otro delito cometido por un servidor público. La instancia, 
derivada de la reciente reforma político-electoral, entrará en funciones luego de que el Senado designe al 
fiscal del área. La fiscalía absorberá a la actual unidad especial del ramo; la estructura se llamará ahora 
fiscalía especializada en materia de delitos relacionados con hechos de corrupción, la cual estará adscrita a la 
oficina del procurador general de la República, Jesús Murillo Karam. El anuncio de la integración de una 
fiscalía superior en la materia, ocurre en momentos en que el Senado integró una comisión para dar 
seguimiento al caso Oceanografía, vinculado con un quebranto a Petróleos Mexicanos (Pemex), en el cual se 
relaciona, como presuntos responsables a funcionarios del sexenio anterior encabezado por Felipe Calderón. 
La Jornada, p.6, (Fabiola Martínez). 
El Universal, (Silvia Otero), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/pgr-crea-fiscalia-contra-la-corrupcion-
213914.html. 
 
Posible comisión especial en San Lázaro 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados inició la discusión para determinar si constituye 
una comisión especial que investigue los contratos de Oceanografía con Petróleos Mexicanos (Pemex). La 
fracción parlamentaria del partido Movimiento Ciudadano (MC) planteó integrar la comisión y el presidente de 
la junta, Silvano Aureoles (PRD), informó que la solicitud se formalizará el martes. Aureoles Conejo, también 
coordinador de la bancada del sol azteca, expuso que, dada la relevancia del tema, el pleno camaral habrá de 
definir si procede integrar un grupo de trabajo especial y, si fuera el caso, éste se conformaría con 
representantes de todos los participantes políticos. 
La Jornada, p.6, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
Reducen pago anual a Medina Mora en EU 
El banco estadounidense Citigroup redujo la compensación anual del copresidente Manuel Medina Mora, tras 
problemas de control en una filial mexicana bajo su supervisión. En un documento al regulador, el banco 
informa que recortó la compensación de Medina Mora para 2013, a 9.5 millones de dólares, lo que se 
compara con 11 millones de dólares de 2012 reportados el año anterior, según el documento. Citigroup dio a 
conocer que podría reducir pagos a ejecutivos correspondientes a este año, como consecuencia del fraude 
crediticio en su filial mexicana, Banamex, que le llevó a recortar en 235 millones de dólares sus ganancias de 
2013. El documento especificó que los problemas de control en Banamex pesaron en la disminución de la 
paga de Medina Mora. 
La Jornada, p.8, (Reuters). 
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Autodefensas, un peligro que necesita la atención del gobierno, señala la CNDH 
Los grupos de autodefensa están “fuera de la ley” y su existencia representa un peligro que necesita la 
atención del gobierno, afirmó el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl 
Plascencia Villanueva. Al presentar su informe de actividades 2013 ante el presidente Enrique Peña Nieto, el 
ombudsman nacional subrayó que las autodefensas de Guerrero y Michoacán -aunque en el primer estado 
formalmente no las hay, sino son policías comunitarias- “tienen en común la pretensión de ejercer las labores 
de seguridad pública en sustitución de los órganos estatales, ante el precario imperio de la ley”. Lo anterior, 
sostuvo, “tiene como origen la fractura social y política no sólo derivada de añejas desigualdades, sino 
también de la desconfianza en las autoridades locales, ante su incapacidad para garantizar sus derechos 
fundamentales”. Al margen de eso, agregó, “tal como están operando, (los grupos de autodefensa) están 
fuera de la ley, por lo que celebró la decisión de las autoridades federales de poner atención en Michoacán, y 
en especial de comenzar un proceso de orientación de estos grupos hacia esquemas de legalidad”. Mencionó 
que en 2013 la comisión recibió 45 mil 972 quejas, de las cuales derivaron 86 recomendaciones en las que se 
señaló a 109 autoridades, 65 del ámbito federal y 44 estatales o municipales. Informó que entre los 10 
organismos de gobierno que recibieron más quejas ante la CNDH el año pasado se encuentran el Instituto 
Mexicano del Seguro Social, el Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Readaptación Social 
y la Secretaría de la Defensa Nacional. 
La Jornada, p.14, (Fernando Camacho y José Antonio Román). 
El Universal, (Francisco Reséndiz), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/cndh-operan-fuera-de-ley-autodefensas-
213924.html. 
La Crónica de Hoy, (Dennis García y Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821371.html 
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821373.html. 
 
Admite juez solicitud de amparo de Gastón Azcárraga contra orden de aprehensión 
El empresario Gastón Azcárraga Andrade, ex presidente del Consejo de Administración de Mexicana de 
Aviación, solicitó un amparo ante la orden de aprehensión librada en su contra por presunto lavado de dinero 
de 198 millones de pesos, derivado de la venta de acciones de la aerolínea, según consta en registros del 
Poder Judicial Federal, consultados ayer por La Jornada. La juez séptima de distrito en amparo penal, Martha 
Gabriela Sánchez Alonso, admitió la petición de protección de la justicia, inició el expediente 221/2014 y 
requirió a diversos jueces que informen si existe y/o está vigente alguna orden de captura contra Azcárraga 
Andrade. 
En el mismo contexto, este miércoles la juez Sánchez Alonso notificó a los abogados de Azcárraga Andrade 
que no les expedirá copia de los expedientes judiciales requeridos, debido a que al empresario no sólo se le 
imputa lavado de dinero, sino también delincuencia organizada. 
La Jornada, p.8, (Alfredo Méndez). 
El Universal, (Carlos Sánchez y Julián Sánchez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/azcarraga-pretende-evitar-su-captura-
213920.html. 
Proceso, (Jorge Carrasco), http://www.proceso.com.mx/?p=367087. 
 
Otro auto de prisión contra Reynoso Femat 
Laura Elena Delgado de Luna, juez segunda de lo penal, dictó un nuevo auto de formal prisión contra del ex 
gobernador panista Luis Armando Reynoso Femat por uso indebido del ejercicio público y peculado, derivados 
de la compra simulada de un tomógrafo por 13.8 millones de pesos en 2009. Sin embargo, un amparo 
otorgado por el juzgado cuarto de distrito en octubre pasado permite al ex mandatario enfrentar el proceso en 
libertad. 
La Jornada, p.34, (Claudio Bañuelos). 
 
Pago mínimo de los Bribiesca por cartera vencida del IPAB superior a mil millones 
Documentos que forman parte del archivo de la Comisión Especial legislativa que investigó a la empresa 
Construcciones Prácticas, vinculada con los hijos de Marta Sahagún, Manuel y Jorge Bribiesca Sahagún, 
revelan que los familiares de Vicente Fox Quesada sólo pagaron 34 millones 940 mil pesos por créditos en 
cartera vencida, cuyo valor en libros del Instituto de Protección al Ahorro Bancario (IPAB) ascendía a mil 327 
millones 980 mil pesos. El informe elaborado por la citada Comisión Especial, cuando Jesús González Schmal 
la presidió, también documentó que en 2005 Mario Beauregard, entonces secretario ejecutivo del IPAB, 
reconoció la adjudicación de la cartera de créditos a Construcciones Prácticas. Aquel funcionario matizó el 
enorme beneficio otorgado a la empresa, porque la venta de cartera de créditos proveniente de BanCrecer no 
constituyó una venta de bienes inmuebles. 
La Jornada, p.7, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 

 



 12 

Internacional: 
 
EU, preparado para sancionar a Venezuela, advierte John Kerry 
Estados Unidos está “preparado, de ser necesario, para invocar la Carta Democrática Interamericana de la 
OEA (Organización de Estados Americanos) y activar seriamente sanciones” contra Venezuela, afirmó hoy el 
secretario de Estado, John Kerry, en momentos en que la nación petrolera registraba una nueva jornada de 
protestas de la oposición, que dejó cuatro muertos, con los que suman ya 27 desde el inicio de las 
manifestaciones antigubernamentales, a mediados de febrero. Al comparecer ante el comité de la cámara 
baja para evaluar la situación en Venezuela, Kerry señaló que la adopción de medidas coercitivas sería un 
último recurso si fracasan los esfuerzos de los países vecinos; se refirió a lo que definió como la “fragilidad” de 
la economía venezolana, y no descartó que las eventuales sanciones afecten gravemente a la población y no 
sólo al gobierno del presidente Nicolás Maduro. 
La Jornada, p.24, (AFP, DPA, AP y Reuters). 
La Crónica de Hoy, (EFE y Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821162.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821056.html; http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821344.html. 
 
Bachelet envía iniciativa de ley para la entrega de un bono a los pobres 
En su primer día al frente del gobierno de Chile, la presidenta socialista Michelle Bachelet envió hoy al 
Congreso un proyecto de ley para la entrega permanente de un bono a los más pobres y pensionados, tras 
haber sostenido una reunión de gabinete en que delineó las prioridades de su nuevo mandato para los 
próximos cuatro años. Estamos retomando la política social que pone en el centro los derechos de los 
ciudadanos, declaró la flamante mandataria al informar sobre el bono por el equivalente a 72 dólares por 
persona a otorgarse en marzo (inicio del año escolar) y en agosto (de invierno), el cual beneficiará a un millón 
600 mil familias e implicará un gasto de unos 300 millones de dólares. Aclaró que se estaba reponiendo el 
bono de invierno, ya que en los últimos cuatro años fue eliminado por el gobierno del derechista Sebastián 
Piñera, que ella estableció en su anterior mandato (2006-2010). 
La Jornada, p.24, (Enrique Gutiérrez). 
 
La NSA infectó computadoras con programas maliciosos 
La Agencia de Seguridad Nacional de Estados Unidos (NSA, por sus siglas en inglés) desarrolló y utilizó a 
gran escala programas para piratear información de millones de computadoras, reveló hoy el sitio The 
Intercept, que citó documentos filtrados por el ex contratista Edward Snowden. Glenn Greenwald y Laura 
Poitras, a quienes Snowden entregó su enorme archivo de filtraciones de la NSA, junto con otros periodistas 
destacados como Jeremy Scahill, lanzaron el pasado 10 de febrero The Intercept (La intercepción), 
financiados por Pierre Omidyar, el multimillonario co- fundador del sitio de subasta cibernético E-Bay. Según 
los nuevos documentos sacados a luz pública por la revista digital, la agencia implantó en millones de 
computadoras programas maliciosos (software malware) que le permiten extraer datos de redes telefónicas e 
Internet en el extranjero. Los programas, destinados originalmente a cientos de objetivos cuyas 
comunicaciones no podían ser vigiladas por los medios tradicionales, se extendieron a una “escala industrial”, 
según los documentos mostrados por Greenwald. 
La Jornada, p.25, (AFP). 

 


